

---

# S U P L E M E N T O

## A LA GAZETA DE LA REGENCIA

DEL VIERNES 27 DE ABRIL DE 1810.

---

*El Excmo. Sr. D. Enrique O-Donell desde Vendrell con fecha de 14 del corriente dice al ministro de la guerra lo que sigue:*

„Excmo. Señor: Despues de la accion del 3 sobre Esparraguera , que por mi último parte de fecha 6 del corriente tuve la satisfaccion de poner en noticia de V. E.; siguió aquella division su marcha á las órdenes del mariscal de campo marques de Campoverde hácia Manresa, con objeto de atacar los enemigos que ocupaban esta ciudad. Las continuadas forzadas marchas que llevaba hechas este general con su tropa, le impidieron dar su ataque el dia que lo tenia proyectado, viéndose obligado á diferirlo para el siguien-

te dia; pero en la noche anterior á este salieron los enemigos con direccion á Barcelona, tomando el camino de Coll de David y la Barata. Luego que fueron descubiertos, mandó inmediatamente Campoverde se les fuese á perseguir: llegaron nuestros soldados y paisanos armados á su alcance, al que se siguió un obstinado ataque, y á este la completa derrota de la division enemiga de 1300 hombres, mandada por el general Schwartz, que despues de haber recibido dos heridas, debió la vida á la ligereza de un caballo, habiéndole muerto ántes el que montaba en la accion. Segun los partes que he recibido, el resultado de esta accion es haber tenido el enemigo 500 muertos, entre ellos 12 oficiales, quedado en nuestro poder 299 prisioneros con 10 oficiales, 3 cirujanos y un médico, y dispersados los restantes, los quales pasaron por el pueblo de Sabadell hácia Barcelona sin mochilas ni armas, por haberlas abandonado en su desordenada fuga.

Estos rápidos progresos que he tenido la satisfaccion de comunicar á V. E. en mis consecutivos partes, y que hemos obtenido aprovechándonos de la separacion de los cuerpos que han sido batidos, me prometian poderlo verificar con el que sitia á Hostalrich,

haciendo levantar el sitio que sufre este fuerte y la benemérita guarnición que lo defiende, digna por su valor, constancia y patriotismo de los mayores elogios: mas la rápida marcha que el día 7 hizo el grueso del ejército enemigo que se hallaba en Reus, tomando su dirección á Barcelona, ha frustrado mis deseos, pues la división de Campoverde ha tenido que retroceder para evitar ser atacada por la masa de las fuerzas enemigas.

Luego que el ejército frances emprendió la citada marcha, se puso el nuestro inmediatamente en movimiento tomando posición en este pueblo de Vendrell, punto intermedio entre Tarragona y Villafranca, hasta cuya villa fué cargada su retaguardia por partidas de guerrilla de infantería y caballería, consiguiendo la ventaja de matarles bastante gente, y hacerles muchos prisioneros.

Los enemigos que manifesté á V. E. habian penetrado por la parte de Lérida, ocupando la ciudad de Balaguer, han hecho su movimiento sobre aquella plaza con el fin de sitiaria. Los que penetraron por la parte del Ebro, han vuelto á repasarlo en Mora, dirigiéndose por la ribera derecha al pueblo de Flix, probablemente con objeto de pasar el rio por aquel punto,

é intentar su reunion con el cuerpo que ha hecho el citado movimiento sobre Lérída.

Todo lo que pongo en noticia de V. E. para su debido conocimiento, y á fin de que se sirva elevarlo al de S. M."